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Stadt Heidelberg  Heidelberg,  den 13.03.2014 

Anfrage Nr. 0023/2014/FZ  
Anfrage von: Stadtrat Emer 
Anfragedatum: 05.03.2014 

Betreff: 

Fahrrad-Stellplätze Brücke S-Bahnhof 
Kirchheim 

 

 

Schriftliche Frage: 

Stadtrat: Herr Emer 

Am S-Bahnhof Heidelberg-Kirchheim/Rohrbach führt eine Brücke über die Gleise. Am 
Geländer dieser Brücke werden häufig Fahrräder abgestellt/angeschlossen. Am 
Rosenmontag, 3. März 2014, hat die Stadt Heidelberg bei allen so abgestellten 
Fahrrädern einen Hinweiszettel auf den Gepäckträger klemmen lassen. 

Der Wortlaut dieser Hinweiszettel: 

„Sehr geehrter Verkehrsteilnehmer, sehr geehrte Verkehrsteilnehmerin, 

sie haben Ihr Fahrrad auf einem Gehweg abgestellt. Bitte überlassen Sie künftig den 
Gehweg wieder jenen Verkehrsteilnehmern, für die dieser bestimmt ist – den Fußgängern. 
Wir werden künftig die Einhaltung kontrollieren und gegebenenfalls Ihr Fahrrad entfernen 
lassen. 

Mit freundlichen Grüßen 
Gemeindevollzugsdienst der Stadt Heidelberg  
– Amt für Verkehrsmanagement .“ 

1. Welche Überlegungen haben zu dieser Aktion geführt? 

2. Wieviel Meter Gehwegbreite verbleiben, wenn am Brückengeländer ein normalgroßes 
Fahrrad angeschlossen ist? 

3. Wie viele Fahrrad-Stellplätze sind auf der Bahnbrücke vorhanden? Wie viele Fahrräder 
werden auf der Bahnbrücke an einem normalen Wochentag tatsächlich abgestellt? 

4. Welche Möglichkeiten sieht die Stadtverwaltung, um die Anzahl der Fahrrad-Stellplätze 
auf der Brücke am S-Bahnhof Kirchheim/Rohrbach zu erhöhen? Welche Maßnahmen 
sind derzeit bereits geplant? 

Antwort: 

zu 1. 

Anlass für diese Aktion waren Beschwerden von Anwohnern, insbesondere von einer 
Person mit Sehbehinderung. Diese Person orientiert sich beim Gehen am 
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Brückengeländer und bleibt damit immer wieder an dem für sie nicht wahrnehmbaren 
Hindernis "Fahrrad" hängen. 

zu 2. 

Der Gehweg hat eine Breite von drei Metern. Wenn ein normalgroßes Fahrrad am 
Brückengeländer angeschlossen ist, dann verbleiben noch circa 2,30 Meter. 

zu 3. 

Auf jeder Seite sind 15 Fahrradstellplätze vorhanden. Da die Verwaltung alle öffentlichen 
Fahrradabstellanlagen im Jahr 2013 dokumentiert hat, liegen Zahlen vom 28.10.13 für 
diese Fahrradabstellanlage auf der Brücke vor. An diesem Tag waren alle 30 
Fahrradabstellplätze belegt und zusätzlich wurden 25 weitere Fahrräder auf der Brücke 
abgestellt. 

zu 4.  

Aus Sicht der Stadtverwaltung besteht keine Möglichkeit, weitere Fahrradabstellplätze auf 
der Brücke zu schaffen. Geplant ist das Fahrradvermietsystem sowie weitere 
Fahrradabstellplätze in der Hardtstraße zu schaffen. 
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Sitzung des Gemeinderates vom 13.03.2014 

Ergebnis: behandelt 
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